

CHAMPAGNE BARON DE GRIMONT

Superior calidad

Exquisito bouquet

Unico depositario, D. JOSÉ NORAT

LA ADMINISTRACIÓN DE COCHES

DE

Boix y Salvadó

situada en la calle del Progreso, 11 y Plaza de S. Francisco, 15, se ha trasladado á la Plaza de San Francisco, 6, bajos, (ex-talleres de LA LUCHA) donde se reciben toda clase de encargos para el completo servicio de coches, carruajes á la llegada de los trenes, encargos, etc., etc.

ROMPIENDO HIELO

En nuestro artículo de ayer «Laboremus» prometimos á nuestros lectores ocuparnos de las energías y vibrantes frases emitidas por Canalejas en la sesión de clausura del primer curso de las secciones de ciencias políticas y sociales, organizado por la juventud intelectual del Centro democrático de Madrid.

Podríamos considerar el discurso del exministro demócrata como trivial, si fuéramos amigos de espejuelos, pues no ha sido una oración de aquellas que *arman ruido*, ni que hacen caer á una situación, pero como somos partidarios, no de la frase sino del hecho, no de la retórica sino de la síntesis, lo debemos aplaudir, glosar y comentar, significando un golpe de maza dado encima de este témpano de hielo que cubre el lago de la política española.

Mucha más trascendencia tiene este discurso político sociológico de Ateneo, que no los que se pronuncian en un *meeting* por compromiso ó los que improvisan en una Cámara en un momento de arrebató. Estos la pasión los dicta; aquellos la reflexión los inspira. Insensata labor es comentar una obra pasional; plausible trabajo es divulgar el fruto de la razón.

Entremos en materia.

Después de escuchar el señor Canalejas las ideas vertidas por la juventud, se levantó diciéndoles: «Sois los Benjamines de nuestra familia política, los predilectos del partido y en vosotros tenemos puestas todas nuestras esperanzas los que ya vamos traspasando las regiones medias de la vida.»

Podrá ser conceptuado este párrafo por muchos como galana figura, huera, pero para nosotros encierra un dardo dirigido á esta juventud, de cuya cabeza, según Bartrina, cuida más el peluquero que el maestro. Alienta Canalejas con sus palabras á la juventud que piensa, para ver si despierta á la inmensa juventud que ni tan siquiera siente.

Pronunciado este párrafo, lanzado este reproche y clavado el acicate, trazó el diseño de la situación política, con estas frases:

Los momentos actuales son gravísimos para nuestra historia política; atraviesa ésta una crisis profunda, y forzosamente hemos de decidirnos por alguno de los medios que se proponen para resolverla.

En nuestro programa encontramos soluciones sobradas para todas las cuestiones, y sin embargo se nos acusa y se nos censura á consecuencia de ese programa, precisamente por los mismos que se prestaron gus-

tosos á seguirle, cuando desde el Gobierno fué redactado, en Marzo del año anterior.

No hay necesidad de citar nombres. Cuantos se preocupan, aunque sea á la ligera, de la cuestión política, comprenderán á quien se alude. Parásitos que absorben las energías de la patria y que interponiendo obstáculos en el camino del progreso, crean situaciones difíciles y de gravedad que minan el organismo interno del territorio. Bien pronto se apartó el insigne sociólogo de esta cuestión, por encontrarla demasiado pequeña comparándola con la que se discutía y pasó á hablar de la cuestión económica. Esta ha entrado por cauces tales, que la misma Inglaterra, apesar de su nota individualista, ha tenido que seguir el concierto de las demás naciones en esta materia, adquiriendo hábitos proteccionistas, que son los que hoy imperan.

Expuso después su profunda amargura al ver lo erróneamente, y á veces con mala fe, que se ha interpretado su concepto acerca de los latifundios, fundamentado su criterio, no sólo en las obras de los tratadistas y de los políticos de otras naciones más adelantadas que la nuestra, tales como Peel y Baccelli, sino hasta en la misma Roma imperial, en los hechos y escritos de algunos Santos Padres y en algunos actos, muy recientes por cierto, de algunos Monarcas europeos.

«Lo que jamás he sostenido yo es que la transformación de la propiedad, que la disminución de esos latifundios, encarnaría, había de implantarse, por el procedimiento bárbaro de la rapiña, y donde fuese preciso.»

Mucho han combatido á Canalejas sus enemigos por haber sustentado tal idea, conceptuándola de extremo radicalismo. Esto no demuestra más que la crasa ignorancia, de ciertas clases, que á título de sensatas representan un triste papel. No es este asunto un radicalismo sino una medida conveniente, beneficiosa para todos, que aceptó é implantó en Inglaterra un gabinete conservador, apoyado por toda su mayoría parlamentaria.

En cuanto á las Asociaciones religiosas, manifestó que las Congregaciones tienen en su misma entraña modalidades tan especiales que las distinguen de las demás Asociaciones.

«Aquí nada se ha hecho en cuanto á éstas, y su legislación es verdaderamente rudimentaria; debe venir pronto una ley de Asociaciones y debe legislarse, no subjetivamente, como se hacía á la antigua usanza, sino en contemplación de los aspectos complejos que la realidad ofrece, y una ley así es más difícil de lo que parece.»

Censuró las bases para el proyecto de reforma en la Instrucción pública que ha presentado á las Cortes el señor Allendesalazar, diciendo:

«Hoy quieren libertad los reaccionarios, porque les dejamos crecer y quieren hacer presa en la juventud valiéndose de esa libertad, y recomiendo á los demócratas y á los liberales hacer una enseñanza verdad y predicar política pedagógica.»

Encareció la necesidad de atender á los asuntos financieros, por ser éstos como el armazón de todo el edificio de la política nacional y la esencia de cuanto significa vigor y fuerza.»

Al terminar su discurso tenía el señor Canalejas que hacer declaraciones categóricas, acerca de su actitud política en lo que se relaciona á las concentraciones de que se habla estos días.

Respecto á ellas, manifestó que, fuere quien fuere el que llegase al Gobierno con fórmulas esencialmente democráticas, sería apoyado por él, creyendo realizar una obra patriótica; pero si se escala el Gobierno con sofisticaciones del progreso y de la democracia, traicionando convicciones que deben estar arraigadas, merecerá su protesta y la reprobación más enérgica.

Huelgan más comentarios. Méditense los conceptos, las ideas que entrañan las frases vertidas y se comprenderá bien pronto la distancia que existe entre la política de ochavo, como diría Costa, y la que sustenta el partido democrático.

Aquella es la labor del zángano, esta la de la abeja.

Una salvajada

Todos los días se están registrando casos de incultura, de verdadero salvajismo, fruto del abandono en que se ha tenido á la instrucción y á la enseñanza en nuestra tierra.

Serían las nueve de la noche del día 22, cuando el guarda vía de la línea de Madrid, Zaragoza y Alicante, que prestaba sus servicios en el paso á nivel que existe en el camino que se dirige de Beuda á Vatlloira, advirtió que se acercaba un grupo de seis hombres. Al llegar junto á él los desconocidos viajeros, le dirigieron una pregunta, ignorándose cual era, y sin esperar contestación, le aporrearon á puñetazos hasta dar con su cuerpo en tierra. Cuando se cansaron de aporrearle, le ataron fuertemente las manos y cogiéndole en vilo, lo transportaron á trescientos pasos fuera de la vía, dejándole tendido allí sin sentido, después de amarrarle con una cuerda los pies.

Cometida la proeza, se retiraron los seis desconocidos, silenciosamente, sin que la Guardia civil haya podido descubrir su paradero, pues no dejaron rastro.

La víctima fué recogida al cabo de un momento por su mujer. Practicado un reconocimiento por un facultativo, le encontró fuertes lesiones en el cuello y cabeza. Llámase Mariano Friginal Comellas, tiene de edad unos 43 años, y presta sus servicios en la casilla número 43 de la vía.

Créese que todo obedece á una venganza personal, pero tomada de un modo brutal y con instintos bestiales.

La autoridad ha formulado las primeras diligencias.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Señalamientos para la próxima semana.
Martes, día 30.—Juicio oral para ver la causa procedente del juzgado de Gerona

que por desobediencia se sigue contra Joaquín Galiu Pagés.

Abogado defensor, señor Catalá; procurador, señor Rigau; ponente, señor Miró.

Miércoles, día 1.—Juicio por jurados para ver y fallar la causa procedente del juzgado de La Bisbal que por delito de robo se sigue contra José Plaja Dalmau.

Abogado defensor, señor Grahit; procurador, señor Bassols; ponente, señor Miró.

Jueves, día 2.—Juicio por jurados para ver y fallar la causa procedente del juzgado de La Bisbal que por escarnio á los dogmas se sigue contra Juan Mont Moray.

Abogado defensor, señor Grahit; procurador señor Corominas; ponente, señor Reñaga.

Viernes, día 3.—Juicio por jurados para ver y fallar la causa procedente del juzgado de La Bisbal que por delito de robo se sigue contra Jaime Bas Rothlan.

Abogado defensor, señor Vidal; procurador, señor Boschmonar; ponente, señor Reñaga.

Desde Llers

En uno de sus últimos números nuestro querido colega *La Democracia* de Olot publicó una correspondencia procedente de esta villa, que creemos conveniente reproducir, divulgando los males que acarrea el caciquismo en todas sus fases.

Dice así: «Extraordinario es á la verdad lo que ocurre en esta pacífica población, de tal manera, que dudamos con razón si vivimos en país civilizado, ó si estamos en China, ó en alguno de los más salvajes países de África Central.

Es el caso, que nuestro Sr. Alcalde, que sin ninguna duda por sarcasmo se titula demócrata y aun progresista por añadidura; ya el año pasado, á los pocos meses de haber empuñado la vara, empuñó en destituir al secretario del Ayuntamiento, que lo era D. Salvador Giralt, sujeto que con su inteligencia, laboriosidad y honradez se tenía captadas las simpatías de la población; con el fin únicamente de cubrir la vacante con un primo hermano suyo, albañil de oficio, y según voces, faltar de aptitud para el buen desempeño de tan importante cargo. Presentada y desechada por la mayoría de la corporación la propuesta de destitución; ante un público numeroso, que contra la costumbre acudiera al acto, como en son de muda protesta, no se para en barras y alegando algunas faltas verdaderas ó supuestas, declara suspenso al secretario, é inmediatamente propone el nombramiento de su primo por secretario interino; los concejales contrarios propusieron á D. José Bosch, honrado propietario de la vecindad y que había ya otras veces desempeñado satisfactoriamente dicho cargo, advirtiéndole al propio tiempo al Alcalde, que tratándose de un pariente suyo dentro del cuarto grado, no podía, según la ley, tomar parte en la elección; lo cual no sólo no fué atendido; sino que, habiendo resultado empate, hizo uso del doble voto para decidir la elección; pasando en el acto á ocupar el puesto del secretario, D. José Gadilla, primo del Alcalde, si bien es verdad que á los pocos días una orden rigurosa del Gobernador, obligaba al Alcalde á la reposición del antiguo secretario.

Desde entonces, no han parado de espigar al Sr. Giralt todos sus pasos y acciones, hasta que, por último, han pretendido encontrar un desfalco de una peseta en las cuentas de material, desfalco aun no justificado, y tanto bastó para volver á suspender á dicho señor; con la particularidad, que esta vez el Alcalde, tomando por el atajo, de su propia autoridad nombra secretario interino al mencionado Sr. Gadilla; de manera que al reunirse los concejales

en la inmediata sesión se encuentran con un secretario como llovido del cielo.

Ante tamaño proceder, la mayoría protesta enérgicamente, y obliga á que se proceda á la elección por medio de votación, como es lo procedente, resultando cinco votos por el Sr. Bosch y cuatro por el señor Gadilla, contando el del Alcalde legalmente nulo de toda nulidad: viendo éste que no puede pasar la suya, con un cinismo de que ciertamente presentará pocos ejemplares la historia, suspende la sesión y el acuerdo, sin justificado motivo.

En vista de tal barbaridad, la mayoría, después de hacer constar la más cumplida protesta, se retira de la casa comunal; y desde entonces, el Alcalde con los tres concejales adictos y el intruso secretario, celebran las sesiones y pretenden despachar cuanto ocurre.

Ante escándalo de tan magnitud y en vista de que hace ya cerca dos meses que continúa, el pueblo asombrado y pasmado pregunta sin cesar: ¿qué se hizo de la ley? ¿dónde se ha ido la justicia que no dá señales de vida? ¿estamos en España ó en Africa? y ¿será posible que un par de caciquillos sin vergüenza ni dignidad porque así se necesita ser para patrocinar tales salvajadas, es posible tengan fuerza suficiente para atar las manos á un gobernador como el señor Tejón, que tantas pruebas tiene dadas de su espíritu recto y justiciero? ¿Será posible que el capricho de un petulante despotillo, haya de prevalecer contra una mayoría de Ayuntamiento que representa la mayor y más sana parte de la población? ¿y no habrá una autoridad superior, que pueda cortar un poco las alas á ese exótico pajarraco que, agarrado á las faldas del repugnante caciquismo, pretende levantar el vuelo por encima de todas las leyes y de todos los derechos?

Viendo me he alargado ya demasiado, he de hacer gracia aún de una porción de curiosos detalles; y concluiré lamentando de todo corazón con todo hombre honrado, que individuos de esa laya tengan la desamprensión de titularse demócratas, y aun de los mejores, sólo porque saben decir que no creen en Dios; cuando en realidad no son otra cosa que verdaderos asesinos de la Democracia.

UN DEMÓCRATA.

Los coros de Clavé

Hoy á las ocho y media de la mañana deben llegar á esta ciudad las masas corales que forman la federación euterpense de Clavé.

Media hora antes deben estar reunidos en las Casas Consistoriales, todas las autoridades, representantes de corporaciones, sociedades y prensa, los cuales se dirigirán en colectividad, acompañados de una banda, á la Estación del ferrocarril de M. Z. A. para dar la bienvenida á los expedicionarios y saludarlos en nombre del vecindario de Gerona.

En la plaza del carril, una vez hayan llegado los expedicionarios, se organizará la manifestación, entrando á la ciudad por la carretera de Barcelona, plaza del Marqués de Camps, Progreso, puente de Isabel II, bajada del puente y plaza de la Constitución, donde se despedirán las autoridades, continuando la manifestación por la calle de Ciudadanos, plaza del Aceite, Cort-Real puente de San Agustín, hasta la plaza de la Independencia, en cuyo punto y rodeando el artístico monumento del general Álvarez de Castro se cantará el hermoso himno «Gloria á España», disolviéndose despues la manifestación.

Según ayer se nos aseguró, muchos vecinos que tienen sus domicilios en las calles de tránsito, proponense colocar colgaduras en los balcones.

Disuelta la manifestación y por grupos separados se distribuirán los estandartes y enseñas.

A las cuatro y media se celebrará el festival artístico en la plaza de Toros, cuyo programa insertamos en nuestra edición de ayer, y por la noche se darán serenatas en los sitios públicos, en obsequio al pueblo de Gerona y á sus autoridades.

Sean bienvenidos á nuestra ciudad los

hijos del trabajo que practican la obra de Clavé.

Clinica del Cirujano-Dentista

ARTURO F. ROSÉS

Ex-alumno del Colegio de Medicina de Barcelona. Graduado en la Facultad de Medicina de Madrid. Practicante y Cirujano-Dentista de los establecimientos de Beneficencia provincial.

Construcción de dentaduras, últimos sistemas.

Operaciones sin dolor.

Tratamiento y curación de las enfermedades de la boca.

Veinte años de práctica en hospitales.

S. Francisco, 7, 2.ª - Gerona.

NOTICIAS

La Compañía de M. Z. A., en su deseo de llamar á nuestras playas una parte del público que se dirige á otras, ha establecido en el presente año, al igual que en el anterior, billetes de ida y vuelta de 2.ª y 3.ª clases, á precios reducidos, desde Madrid, Alcalá de Henares, Guadalajara, Sigüenza, Calatayud, Osma, Aranda de Duero, Roa de Duero, Peñafiel y Valladolid á Villanueva y Geltrú, Sitges, Barcelona, Caldetas y Gerona (para San Feliu de Guixols). Además de estos billetes individuales, los habrá colectivos para familias, en los trayectos indicados, con mayores reducciones de precios.

Los billetes se expendrán desde 1.º de julio al 15 de septiembre próximos y tendrán una validez de 60 días, limitándose sin embargo al 31 de octubre la fecha para la vuelta, de manera que los billetes vendidos con posterioridad al 1.º de septiembre, solo serán valaderos por los días que medien hasta el señalado día 31 de octubre.

Para más detalles, véanse los carteles publicados.

Para la equitativa distribución de los premios que el señor gobernador, presidente de la Junta provincial de Instrucción pública, tiene ofrecidos á la de los que tiene en proyecto que se concedan á los maestros y á los discípulos de las escuelas que más lo merezcan, ha ideado dicho señor la celebración en el próximo otoño, de un concurso ó certamen escolar, en la redacción de cuyas bases se ocupa actualmente, no siendo la de menos importancia la que sujeta á los alumnos á la contestación de varias preguntas de un programa ó cuestionario, que de las diversas asignaturas de la primera enseñanza se está ya confeccionando con arreglo á dicha base.

Creyendo estar bien informados, damos este avance para que las escuelas, las interesadas en tomar parte en la honrosa lid, sepan á qué han de atenerse al presentar los dos ó tres alumnos que se conceptúen más distinguidos, para dejar bien sentado su nombre, así como el de sus profesores.

Esta tarde á las dos se organizará en la plaza de la Independencia, la manifestación cívica que tiene que dirigirse al cementerio para depositar encima de la tumba que encierra los restos de los sublevados en Santa Coloma de Farnés, Ferrandiz y Bellés, fusilados junto á los muros de esta ciudad, una ofrenda, un pequeño tributo.

La manifestación seguirá el siguiente curso:

Plaza de la Independencia, puente de San Agustín, calle de la Platería, Ramblas de la Libertad y Alvarez, paseo de Jacinto Verdaguer y calle del Carmen hasta el cementerio, donde despues de darse las gracias, se disolverá la manifestación.

Mañana debe inaugurarse en el Palacio de Bellas Artes de Barcelona, la sala-museo dedicada á la memoria del eminente poeta catalán mossén Jacinto Verdaguer.

Está ya concluida la lápida que ha de colocarse en el nicho que guarda los restos del que en vida fué consecuente demócrata don Pablo Alsina, y que le han dedicado sus correligionarios.

La Liga de Defensa Industrial y Comer-

cial, se ha dirigido al señor Ministro de Hacienda suplicándole equipare la Aduana de Port-Bou á la de Irun, puesto que la recaudación de aquélla ha excedido á la de ésta; á cuyo efecto se impone en la primera el establecimiento de Mensajerías á fin de facilitar los despachos y evitar que la deficiencia del personal dé lugar á demoras que perjudican grandemente al Comercio.

Ha sido nombrado con caracter interino agente de segunda clase del Cuerpo de Vigilancia don Juan Peralta, para ocupar la vacante, que por pase á otro destino dejó don Victorio Solís Naval.

Por la Dirección General de Penados se ha dispuesto que el recluso en la Carcel de este partido José Ilagostera Puntí, que por el delito de hurto fué condenado á la pena de dos años, cuatro meses y un día de prisión correccional, sea trasladado á la Escuela de Reforma de Alcalá de Henares.

Por encontrarse muchos labradores de esta provincia con las tareas de la siega, apenas se notó ayer, en esta ciudad, que fuere día de mercado.

Fueron muy pocas las transacciones comerciales que se registraron.

Segun se nos comunicó ayer en las oficinas del Gobierno Civil, la huelga de los bañiles de San Feliu de Guixols continúa en su mismo estado.

Todos los otros oficios trabajan y el aspecto de la población es normal.

A las diez y media de la mañana de ayer llegó á esta plaza, procedente de Figueras, el regimiento infantería de San Quintín.

Témese que el próximo lunes se declaren en huelga algunos obreros de los que trabajan en las canteras de Amer.

Ayer noche representóse con mucho acierto, en el Teatro «Jardines de Novedades», la popular zarzuela *La Mascota*.

Para hoy se anuncia un buen programa. En el café contiguo al Teatro, tocará todas las noches que no haya función, un notable sexteto.

Arrecia la pedrea.

En un suelto nos quejábamos ayer de que algunos grandullones tiraban piedras desde el cauce del rio Onyar á la Rambla.

Ayer hablabamos en singular, hoy debemos hablar en general.

Se apedrea á los transeuntes, se tiran piedras á los cristales, á los tejados, y esto no sucede en los arrabales sino en los sitios más céntricos de la población.

Los guardias municipales no lo ignoran, pues los hemos estado contemplando como se refocilaban con las diabluras infantiles.

Atenta y respetuosamente suplicamos al señor Alcalde se revista de un poco más de energía, y haga cumplir á sus subordinados, de lo contrario llegará día que para salir á la calle nos tendremos que calzar férrea cota de malla y bruñido casco, traje muy estético pero horriblemente incómodo, mayormente con este calor tropical que disfrutamos.

Ayer tomó posesión de su cargo, el oficial 5.º con carácter interino, en las oficinas de este Gobierno civil, D. José Giró.

Para notificarles un oficio procedente de un cuerpo militar, por la secretaria del Ayuntamiento de esta ciudad, se llama á los individuos siguientes:

Miguel Vila Serra, Manuel Asencio Asialdea, Andrés Pagés Expósito, Juan Valentí Aymerich y Jaime Bruguet Servosa.

Hoy deben celebrarse en el partido de La Bisbal las elecciones parciales para elegir á dos diputados provinciales.

Los candidatos que luchan son los señores Massanet (rourista) y Jonama (republicano), á los que podemos titular diputados de ciernes.

D. Juan de Paccioles Gispert ha sido nombrado notario de la vecina villa de Amer.

Se ha dispuesto por la superioridad que

el oficial de Administración militar don Felipe Concha, pase de la Capitanía general de Cataluña á prestar sus servicios en el Parque de esta plaza.

Publica la *Gaceta* un estado referente á la recaudación por todos conceptos durante los cinco primeros meses del año actual.

En ese espacio de tiempo la recaudación ha sido de ptas. 382.407.580; en igual tiempo del año 1902 fué de ptas. 374.650.519.

Los pagos en dichos cinco meses, en 1903, fueron de pesetas 203.068.048. Y en 1902, de pesetas 254.526.156.

Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una real orden, autorizando al municipio de esta ciudad para contratar un empréstito de 125.000 pesetas, cantidad que debe destinarse al derribo de las casas de la calle del Peso de la Paja.

Felicitamos al vecindario de Gerona, que al fin verá realizada tan importante reforma, merced á las activas gestiones del señor Catalá, secundado por algunos de los concejales.

Mañana y pasado celebrará su fiesta mayor anual la villa de Tossa, habiéndose contratado la orquesta «La Moderna Escolar» para amenizar los espectáculos.

Hoy debe celebrarse una reunión de obreros en la villa de Blanes para tratar de la constitución de una Asociación de oficios varios.

Nos escriben del Ampurdán dándonos cuenta del buen aspecto que presenta la cosecha de este año, singularmente la de cereales, que es abundante en extremo.

Ayer al anochecer llegaron á esta ciudad, procedentes de Barcelona, cuatro camiones de Administración militar, dos de los cuales deben quedarse en esta plaza y los otros dos están destinados á la plaza de Figueras.

La antigüedad de «La Neotafía» Cort-Real 18, que ha sido el primer establecimiento que ha organizado los servicios fúnebres con toda la amplitud necesaria es una garantía de las ventajas que ofrece al público.

Instalaciones completas de para rayos y umbres eléctricos, por el óptico electricista Pedro Colodón, calle Mercaders (Neu) 1, Gerona.

Las familias que agobiadas por el dolor de la pérdida de uno de sus individuos, quieran evitarse las molestias consiguientes á la organización del entierro y funerales acudan á «La Funeraria» plaza del Mercadal, núm. 9.

Camilo Fontbarnát, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases procedimientos especiales.

Progreso, 29, pral. Gerona

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha»

Agitación obrera

Barcelona 27, á las 3:50.

La cuestión obrera ha cambiado por completo de rumbo.

Eu el Gobierno civil se ha celebrado esta mañana una conferencia entre el gobernador y una comisión de huelguistas de los tranvías.

Despues de larga discusión, se tomó el acuerdo de nombrar una comisión que gestione acerca de las compañías Anónima y General, para ver si se puede conceder algo de lo que solicitan los obreros.

También se acordó que esta tarde saliesen los coches de la Anónima y que mañana lo hiciesen los de la General.

Cumpliendo pues este acuerdo, esta tarde a las cuatro han reanudado el servicio los trenes de la Anónima.

Las líneas estaban custodiadas por la Guardia civil y la policía.

En el «Salón Universal», han celebrado un mitin los obreros que componen la Federación de transportes marítimos y terrestres.

Más de 6.000 trabajadores han asistido al acto.—Reig.

Visita á Maura

Madrid 27, á las 4.

Una comisión acompañada por los diputados republicanos por Barcelona señores Inglés y Junoy, ha visitado esta mañana al ministro de la Gobernación para tratar de asuntos relacionados con la huelga que sostienen los obreros de Barcelona.

Peste bubónica

Se han declarado libres de peste bubónica, las provincias al oeste de la Australia.

Continúa infestado el estado de Georgia.

En Palacio

El ministro de la Gobernación señor Maura, ha estado esta mañana en Palacio para dar cuenta á doña Cristina de los telegramas recibidos de Cartagena y del estado de las huelgas en la península.

También la informó de la marcha de los debates parlamentarios.

El viaje del Rey

En el ministerio de Marina han comunicado á la prensa, que á las once y media de esta mañana ha salido el tren real de Cartagena con dirección á Murcia.

En esta capital, según ya se ha dicho, se detendrá algunas horas, ó sea hasta las nueve de la noche, á cuya hora emprenderá el viaje con dirección á Madrid, á donde llegará á primeras horas de la mañana del domingo.

Agitación obrera

Telegrafían de Jerez que aumenta la gravedad de la huelga de los obreros del campo de Lebrija.

Se ha recibido una orden del Gobernador militar, obligando á salir precipitadamente para dicha población, el escuadrón de lanceros del regimiento de Sagunto.

Ignóranse detalles acerca de lo que haya podido ocurrir, sabiéndose únicamente que la gravedad aumenta extraordinariamente en algunas poblaciones de la provincia.

Los gremios han enviado fondos á los obreros agrícolas que están en huelga, al objeto de que éstos puedan resistir más tiempo la lucha.

En Medina Sidonia han ocurrido desórdenes graves.

Sigue en la misma situación la huelga agrícola de Conil y otros pueblos de la provincia.

Víctimas de la ciencia

Los despachos recibidos de Berna refle-

ren que doce profesores y dieciséis alumnos, salieron de excursión por la montaña, siendo sorprendidos por un alud.

Cuatro de los excursionistas han desparecido, siendo salvados los restantes por casualidad.

Un crimen

Barcelona 27, á las 6:50.

En la calle de San Beltrán, de San Gerónimo, se ha desarrollado un crimen sangriento.

Un carretero que pasaba por un fiato, allí establecido, se ha negado á parar el carro cuando los agentes se lo han ordenado.

Exasperado uno de los *burots*, se ha echado la tercerola á la cara, descerrajándole un tiro.

El infeliz obrero ha quedado muerto en el acto.

El agresor ha sido detenido.

CRÓNICA PARLAMENTARIA. Congreso

Madrid 27, á las 6 tarde.

A las tres y quince minutos de la tarde abre la sesión el presidente señor Villaverde.

En el banco azul los señores Allende Salazar y Maura.

Leída y aprobada el acta de la anterior se formulan varias propuestas.

Algunos diputados unen su voto en pro de la enmienda del señor Zorita, al mensaje.

El señor Soriano pide al ministro de la Gobernación, le desigue día para esplanar una interpelación relativa á los abusos que se cometen en el matadero de Valencia.

Ruega al ministro de Gracia y Justicia que informe acerca de algunos hechos ocurridos entre dos grupos de republicanos en Valencia.

Anuncia una pregunta al señor Salmerón para cuando esté presente en la Cámara.

Habla de las inmoralidades cometidas por un título nobiliario en París.

Durante las preguntas referida, se promueven muchos incidentes entre el orador y la presidencia.

El señor Villaverde termina los incidentes retirando el uso de la palabra al señor Rodrigo Soriano.

El ministro de la Gobernación le contesta diciendo que con referencia á lo ocurrido en Valencia entre los amigos del señor Soriano y la de otra agrupación republicana, ha dictado las oportunas órdenes para que no se reproduzcan los sucesos.

El señor Soriano rectifica pidiendo se haga luz sobre lo ocurrido en el matadero de Valencia.

Juran el cargo dos diputados.

El conde de Torres Velez formula varias preguntas de interés local.

El señor Lombardero hace una pregunta relacionada con el alcance que puede tener el viaje al Ferrol del Gobernador de la Coruña.

Trata de la nueva prisión donde ha sido conducido el bandido Casanovas y dice que ha de merecer este criminal la misma consideración que otros reclusos, para que no se diga como se viene diciendo, que todo España es un Montjuich.

El ministro de Gracia y Justicia le contesta manifestando que el castillo de San Antonio donde se halla recluso el criminal de referencia, no debe ser tan malo cuando en él hay también recluso algunos soldados.

Niega que en dicho penal se atormente á nadie.

El marqués de Bugallol interviene en el debate que acerca de esto se suscita y que da lugar á pequeños incidentes.

El señor de Federico apoya una proposición de ley.

Senado

Con los escaños y tribunas desiertas se abre la sesión á las 3 y media, bajo la presidencia del general Azcárraga.

En el banco azul el ministro de Estado.

Leída y aprobada el acta de la anterior se da cuenta del despacho ordinario.

El marqués de Perijaa formula un ruego sobre el cumplimiento de la ley de sargentos.

El conde de Peña Ramiro formula varias preguntas sobre asuntos ferroviarios.

El señor Berdejo hace también varias preguntas relativas á la marina mercante, su situación y á sus necesidades, agregando que es preciso atender á su fomento siendo indispensable para ello reprimir los llamados derechos de abanderamiento.

El presidente suplica al orador que toda vez que la serie de preguntas que formula revisen el carácter de una interpelación que lo haga.

El señor Berdejo suplica que se le deje manifestar su deseo de que en el presupuesto se incluyan dos millones para la construcción de buques en nuestros artilleros.

El señor Domínguez, formula un ruego al ministro de Hacienda.

Jura el cargo un señor senador.

Se entra en la orden del día.

Se aprueba el dictamen autorizando al gobierno para ratificar el tratado de propiedad literaria artística entre España y Meji-
co.

Queda ese dictamen pendiente de aprobación.

Se discute el proyecto de reformas municipales y provinciales.

El señor Gullón consume el primer turno en contra.

Dice que de prevalecer el proyecto su modo de desarrollarlo causará perturbaciones.

Agrega que el proyecto de referencia tiene bastante del anunciado por el partido liberal.

El señor Gullón pronuncia un largo discurso haciendo historia del asunto.—Reig.

Boletín religioso

SANTO DE HOY
Santos Benigno, é Ireneo, Obispos.
CUARENTA HORAS
Están en la iglesia del Carmen.

Revista bursátil

Telegramas del Banco Hispano-Americano
Cotizaciones del día 27 de Junio de 1903
(De nuestro servicio particular)
BOLSIN DE LA MANANA

Interior 4 por 100.	77'12	
Acciones ferrocarril Norte.	55'05	
Id. M. Z. A.	32'50	
Id. Orense.	33'30	
Francos.	37'45	
CIERRE BOLSA A LAS 4 TARDE		
4 por 100 Interior.	77'18	
5 por 100 amortizable.	96'93	
Acciones del F. C. Norte.	59'25	
Id del F. C. de M. Z. A.	92'85	
Id. Orense.	33'45	
Obligaciones 5 por 100 Almansas.	104'50	
Id. 4 1/2 por 100 Alicante.	99'25	
Id. 2 1/2 por 100 Francias.	58'75	
Id. Municipales 5 %.	101'75	
PARÍS	Exterior.	83'90
	Nortes.	190'00
	Alicantes.	320'00
Francos.	37'60	

ESPECTACULOS

TEATRO JARDINES DE NOVEDADES
Compañía de zarzuela.
Función para hoy 28 del actual.
La zarzuela en tres actos.
Las Hijas de Eva
A las 9 en punto.



Imp. de LA LUCHA, calle del Pavo, 6, bajos.

Los señores Médicos recomiendan el uso de las excelentes aguas minerales alcalinas y de los productos VICHY-ÉTAT. No fiarse de imitaciones y exijase:

VICHY-HÔPITAL
(estómago)
VICHY-GRANDE-GRILLE
(hígado)
VICHY-CÉLESTINS
(riñones)



SAL VICHY-ÉTAT
(natural, para bebidas)
COMPRIMIDOS VICHY-ÉTAT
(efervescentes, en frascos)
PASTILLAS VICHY-ÉTAT
(en cajas metálicas)

Véndense en las farmacias, droguerías y depósitos de aguas minerales.

FOLLETIN DE «LA LUCHA» (63)

Instituto del trabajo

veinticinco últimos, y á los otros para que no esperen conseguir en cuatro ó cinco lustros lo que acaso requiere la marcha ascendente del progreso de un siglo. La historia nos prueba, con sus enseñanzas, que yerran por igual los que pretenden detenerse y los que ansían recorrer el camino con velocidad vertiginosa.

En países donde la libertad de asociación es de fecha reciente no debe extrañarnos que los obreros no se conduzcan con aquella mesura de que alardean ya sus congeneres de Inglaterra, Estados Unidos ó de los pueblos que como Nueva Zelanda no soportan el peso muerto de la historia. Es un hecho probado que en todas partes las violencias

de las huelgas disminuyen en razón directa del progreso, de la fuerza y disciplina de las asociaciones obreras permanentes que las organizan. Quien quiera convencerse de esto, lea el libro *Mouvement Trade-Unioniste aux Etats Unis* escrito por Sullivan, delegado de la Federación americana del trabajo en el Congreso de las Trade Unions inglesas de Edimburgo, y verá como desde los excesos no lejanos de las huelgas de Pullman City se fué pasando poco á poco al predominio de las huelgas llamadas «de los brazos cruzados». Nótese que aquellos mismos agitadores que en los Congresos obreros asignan á las huelgas objetivos ambiciosos y preconizan una huelga general de la que esperan la emancipación brusca y definitiva del proletariado, ya hablan generalmente de *huelga pasiva*. Aristide Briand en el Congreso socialista de 1899, consideraba como la mayor ventaja de la huelga general, el «que co-

mienza en la legalidad y por el ejercicio de un derecho indiscutible».

No se hable á este propósito del temperamento nacional y de las cualidades de raza, puesto que en todos los pueblos en los comienzos de la asociación libre obrera se cometieron lamentables atropellos. Recuérdense las huelgas de los obreros de los Dock de Londres, Liverpool, Cardiff, Southampton, etc., las huelgas de la Unión de marineros y fogoneros, las huelgas de los obreros del gas de Londres Manchester, que casi aventajaron en violencia á las del continente. Villaverde en el erudito discurso leído el año último en la academia de Jurisprudencia, refiere, siguiendo al Conde de París, como nacieron y se desarrollaron las famosas *Trade-Unions*.

Poco á poco las agrupaciones obreras se despojaron en Inglaterra de los hábitos perniciosos contraídos bajo el imperio de leyes prohibitivas. Lo mismo

sucedió en Alemania, como lo demuestra la interesante estadística inserta en el *Movimiento socialista* del doctor Alberto Indekum: en ella se ve la progresión descendente de los delitos cometidos en tiempo de huelga.

Ese es el fruto de la libertad de asociación. Waldeck-Rousseau decía en su discurso de 27 Noviembre de 1899: «Cuando estalla una huelga, lo primero que se ve es al sindicato respectivo ocupándose de ella por lo cual los observadores superficiales gritan: «¡he ahí la obra de los sindicatos! sólo sirven para organizar huelgas». Pero no había huelgas antes de haber sindicatos? El fenómeno nuevo es la revelación hermosa y consoladora de que los sindicatos hacen las huelgas, pero las regularizan y disciplinan. Y ese es el progreso nacido de la legislación de 1884... Así lentamente se afirma la voluntad de conquistar por medios pacíficos la organización del trabajo,

LA IBERIA

Sociedad mutua de seguros contra accidentes personales del trabajo
Barbará, 14, principal.—Barcelona

Por la ley de 30 de Enero de 1900 el patrono es responsable de todos los accidentes ocurridos a sus obreros, sean o no originados por los mismos operarios ó por descuidos aun cuando el patrono haya optado todas las precauciones imaginables.

La asociación de Seguros mutuos autorizada por la misma ley, es el mejor medio para sustituir la responsabilidad personal del patrono ó del fabricante, y este es el objeto que se propone esta Sociedad que tiene la gran ventaja de la mutualidad, ya que las primas no pueden ser objeto de explotación alguna, como lo son en las Sociedades anónimas.

Los accidentes desembolsaran solo el 35 por 100 de las primas al formalizar el contrato y los otros dividiendo serán proporcionales a los accidentes que ocurran, no pasando el total del valor de la prima anual.

Delegados en todas las provincias.
En la de Gerona, D. Gerónimo Mas, calle den Vern.

CONFITES ANTI-VENÉREOS COSTANZI



ROOB ANTISIFILITICO
INYECCION VEGETAL

Las celebridades medicas nacionales y extranjeras, despues de una larga experiencia se han convencido y certificado, que para curar radicalmente la purgación reciente y crónica, gota militar, próstatas, úlceras, flujo blanco de las mugeres, arenillas, catarro de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escozores uretrales, y en 20 ó 30 dias los estreñimientos uretrales (estrechez) aunque sean crónicos de más de 20 años y evitar las peligrosísimas sondas, no hay medicamento mas milagroso que los Confites ó inyecciones Costanzi. Tambien certifican que para curar cualquier enfermedad sifilitica, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi; pues no solo cura radicalmente la sífilis, sino que estirpa los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angelo Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite a los inculpados el pago una vez curados. Consultas medicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los dias á las 12, y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva.

Precio de la inyección, 4 pesetas. Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, 5 pesetas. Roob antisifilitico, pesetas 4. De venta en las acreditadas farmacia y en casa del autor, Diputación, 435, Barcelona.—En Gerona en las farmacias de J. M. Perez, Abeuradors, 2 y 4.—Francisco de A. Roca, Cort-Real, 4.—Joaquin Coll, Rambla Libertad, 6.

FUERA SÁNDALO

Aseguran y certifican la mayoría de los médicos célebres del Globo despues de convencidos de las propiedades altamente balsámicas del MATA-FLUJOS Pradell al copaibato cálcico ó sea la resina (sin el aceite) del bálsamo de copaiba con la cal que es insustituible para curar.

- | | |
|---|--|
| En 15 dias con el mata-flujos n.º 1
4 Ptas. frasco | { Las purgaciones recientes, la estrechez, arenillas, cálculos, catarro de la vejiga, retenciones de orina, escozores uretrales y demás afecciones genito uretrales. |
| En 48 horas con el Mata-flujos n.º 2
4 Ptas. caja | |
| En 15 dias con el Mata-flujos n.º 3
Frasco 5 Ptas. | { El flujo blanco de la mujer; desapareciendo el dolor de estómago de que muchas veces va acompañado. Supositorios para Señora, 3 pesetas. |

FARMACIA PRADELL, Cortes (Granvía), 151.—BARCELONA.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 3 y 31 Enero, 28 Febrero, 28 Marzo, 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 18 Julio, 15 Agosto, 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16, de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro America y Norte y Sur del Pacifico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. Tambien se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y Le Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacifico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. Tambien carga para Maracaibo, Garupano y Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.—Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañia dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañia previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañia admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

Á PRECIOS DE FÁBRICA

MAQUINAS para COSER

DE LOS MEJORES SISTEMAS

Especialidad en las de bordar y hacer medias, composturas y accesorios de todas clases.

La Corona—JAIME I, 6—Barcelona

Quimosina Soler

Nuevo medicamento para combatir con éxito el dolor de ESTOMAGO y facilitar la digestión.

De venta en todas las farmacias.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se admiten en la imprenta de este Diario hasta á las 11 de la noche.



La calvicie ha sido por fin vencida!

POR E.

DOCTOR V. STAKANOWITZ

CON EL USO DE

LA LOCIÓN CAPILAR ANTISEPTICA

NACIMIENTO, CURSO Y CURACIÓN DE LA CALVICIE

Encontrándose el microbio de la calvicie en el aire, se pone en contacto con la epidermis fijándose entonces en ella por hallarse ésta impregnada del sebum, no obstante su permanencia en la epidermis es más ó menos duradera segun encuentre mayor ó menor facilidad para continuar y desarrollarse en la misma, así encontramos que en las regiones desprovistas de pelo no se detienen mucho tiempo, mientras que en el cabello y aun en la barba la estancia del microbio es mas duradera, pues la grasa y humedad del pelo y la mayor elevación de temperatura favorece. Penetrando en el orificio piloso y por el mismo en las glándulas sebáceas se multiplica el microbio en el líquido producido por éstas y atraído por el sebum invade el folículo de la papila y demás partes del pelo, el cual se decolora, pierde la brillantez, disminuye su calibre y finalmente cae. Producese asimismo una inflamación de las glándulas sebáceas, las cuales vertiendo en abundancia su líquido infecta toda la superficie de cuerdillo de la caa.

El sebum bacilos, además de ser el causante unico de la calvicie senil, le encontramos en todas las enfermedades del pelo. Los cabello ó pelos al caer renacen siempre pero su calibre es cada vez menor y al cabo de varias caídas, llega á un estado estacionario convertido en un vello finísimo.

El calvo cuenta pues en su cuero cabelludo tantos vellos como cabellos tuvo en el mismo la regeneración de este vello es por lo tanto la curación de la calvicie.

Con lo espuesto queda demostrado la utilidad del específico Loción Capilar Antiséptica pues es indiscutible que con su uso desaparece toda enfermedad anteriormente descrita y como consecuencia lógica la calvicie y todas las enfermedades del cuero cabelludo.

Depósitos en Gerona: F. Maresma, Abeuradors y Mercaders.—Farmacia Moderna de Salvador Murria, R. mbis.—Perfumeria de José Bonet, Rambla y Abeuradors.—Consuelo Vallmajó, Rambla y Plateria.

Precio del frasco, 7'50 pesetas

PRODUCTOS GRANULADOS MIRALLES

Gran laboratorio farmacéutico

de M. Miralles

PASEO DE SAN JUAN, 201, BARCELONA



PRODUCTOS FARMACÉUTICOS

DEL Dr. FERRER, BARCELONA

Oficina de Farmacia, Plaza del Angel, 6.

Elíxir Tónico Nervioso Ferrer

A BASE DE Valerianato amónico

Contra todas las enfermedades y molestias que tienen por causa un desequilibrio del sistema nervioso. No produce alteración de ninguna clase en el estómago é intestinos, favoreciendo más bien su funcionamiento.

VENTA EN GERONA

FARMACIA DEL Dr. Perez Xifra

AL POR MAYOR: Sres. VICENTE FERRER Y CIA BARCELONA

EL ÁGUILA

BARCELONA.-PLAZA REAL, 13, Teléfono. 2014

Almacenes de ropas para caballeros y niños

SECCIÓN DE MÉDIDA

SUCURSALES.—Madrid, Valencia, Sevilla, Cádiz y Valladolid.

Precios fijos

Grandes sueltos de ropas para todas las estaciones, tanto para caballeros como para niños.



NO MAS VELLO

POLVOS COSMÉTICOS de FRANCH

NO IRRITA EL CUTIS

EL PELO EN 2 MINUTOS

MATA LA RAIZ

BORRELL Hnos., Asalto, 52, Barcelona

Se vende en la drogueria de José Solá,

Peso de la Paja, 7, GERONA.

Sociedad gral. de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Junio de 1903

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saltra de Barcelona el 21 de Junio, directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

ALGERIE

LÍNEA DEL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el día 11 de Junio para Santos, Montevideo y Buenos Aires, el grandioso y acreditado vapor francés

ITALIE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de S. Francisco, 25, pral.

JOSE BONFILL

AJENTE DE NEGOCIOS

Se tramitan toda clase de expedientes, reclamaciones y se gestiona su resolución; representaciones de Ayuntamientos y particulares en las Oficinas públicas.

Gerona.—Mercaders, 6.—Gerona.

